



TRASCENDIÓ

Que va quedando claro para los países de América Latina el insuficiente nivel de compromiso de EU para resolver el tema migratorio, pues además de no haber encontrado eco a los exhortos de contribuir con recursos para detener el fenómeno, frenar el muro y respetar los derechos de indocumentados que ya se encuentran en ese país, ayer en la cumbre de Palenque el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dejó aún más patente la situación: “no podemos quedarnos esperando a que se tomen iniciativas de fondo desde el gobierno de EU, tenemos que actuar”. Eso sí, la cita sirvió para sacar de su ostracismo a **Nicolás Maduro**, quien mandó decir a **Joe Biden** que si le quitan las sanciones a Venezuela, en un año resuelve el tema.

Que **Juan Luis González Alcántara Carrancá**, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se sumó ayer a la marcha por la defensa de los derechos laborales del Poder Judicial, específicamente ante la desaparición de los 13 fideicomisos que impulsa Morena en el Congreso. Sin embargo, no fue el único, pues en las manifestaciones que se dieron en más de 20 entidades por el mismo motivo pudo verse a magistrados, jueces y secretarios, además, claro, de miles de empleados de base.

Que quien ya no quiso esperar más a que se definieran las reglas para elegir a los aspirantes del Frente Amplio por México en la capital fue la alcaldesa de Álvaro Obregón, **Lía Limón**, quien pedirá licencia en breve para ir por la candidatura. La funcionaria estuvo arropada por **Xóchitl Gálvez** y pidió a sus contrincantes, presentes en su segundo informe: “**Margarita, Santiago, Kenia, Adrián, Sandra, Víctor Hugo, Cházaro y Nora**” hay que renunciar a los cargos para que la cosa sea pareja. Todo esto mientras los dirigentes de PAN, PRI y PRD llevan dos meses afinando el método.

Que los gobiernos de Guerrero, Veracruz y Tlaxcala han desaprovechado los cursos impartidos por la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos de EU a policías, fiscales e investigadores mexicanos en Yucatán. La entidad gobernada por **Evelyn Salgado**, asediada por los cárteles casi todos los días, pierde esta oportunidad para preparar a sus oficiales ante las constantes amenazas del hampa, aunque Veracruz y Tlaxcala no se quedan atrás. —